

Liebe Mitglieder der Hospiz-Initiative Salzgitter,
liebe Gäste,
meine sehr verehrten Damen und Herren,

der von mir abgegebene Vorstandsbericht umfasst den Zeitraum vom 01.01.-31.12.2022.

In dieser Zeit fanden 11 Vorstandssitzungen einschließlich einer Klausurtagung statt.

Dabei waren die jeweiligen Coronaschutzmaßnahmen zu beachten. Die Rückkehr zur Normalität erfolgte bekanntlich erst im Laufe dieses Jahres. Es ist der Verdienst jedes einzelnen Mitglieds, unserer Koordinatorinnen und unserer Mitarbeiter, aber auch der Vorstandskollegen, dass unser Verein diese besondere Zeit der Pandemie unbeschadet überstanden hat und wir dabei unsere Arbeit, unsere Aufgaben bestmöglich umgesetzt haben.

Dank dafür heute noch einmal an Sie alle für Ihre Geduld, Ihre Beharrlichkeit und Kreativität und letztendlich für Ihre Zuversicht.

Ich hoffe sehr, dass wir alle aus diesen Erfahrungen dieser Pandemie für die Zukunft die Erkenntnis mitnehmen:

Gemeinsam sind wir nicht unterzukriegen

oder

Es lohnt sich gemeinsam alle Probleme anzupacken

Meinem Bericht möchte ich in einzelne Themenbereiche gliedern und nicht so sehr in einen chronologischen Ablauf.

Weiterentwicklung; unsere Aufgabe und Ziele:

Bestattung ohne Angehörige

Bereits seit 2018 beschäftigen wir uns mit einer Begleitung für Bestattungen ohne Trauerfeier und Angehörige. Mitte 2022 konnte die Umsetzung dieser Überlegungen in Gesprächen mit der Stadt Salzburg und den Kirchengemeinden vereinbart werden. Neben einer würdevollen Trauerfeier, gestaltet durch Ehrenamtliche der HIS, wird von der Stadt Salzburg eine gemeinsame Traueranzeige geschaltet. Auch bei der Beisetzung der Urnen sind Ehrenamtliche der HIS anwesend und geben dem Verstorbenen die letzte Ehre.

Die Salzgitter Zeitung berichtete.

Es ist wunderbar, welche Dynamik in diesem Projekt steckt. Trotz der Coronabeschränkungen hat es sich entwickelt. Ich bin unseren ehrenamtlichen Aktiven, aber auch der Stadt Salzburg und den Kirchengemeinden sehr dankbar.

Satzung

In der Mitgliederversammlung vom 19.10.2021 wurde der erste Entwurf einer überarbeiteten, zeitgemäßen Satzung vorgestellt. Die weitere Ausarbeitung wurde einer Satzungsfindungskommission, bestellt aus Mitgliedern und Vorstandsmitgliedern, übertragen.

In mehreren Sitzungen hat dieser Arbeitsausschuss eine umfangreiche Satzungsänderung erarbeitet, die in einer außerordentlichen Mitgliederversammlung am 06.09.2022 beschlossen wurde.

Die Eintragung in das Vereinsregister ist inzwischen erfolgt, so dass die neue Satzung in der Fassung vom 06.09.2022 gültig ist.

Danke noch einmal an alle die hier mitgearbeitet haben.

Mitgliederzeitschrift „mit Herz & Hand“

Zu einem funktionierenden Verein gehört auch die ständige und aktuelle Information aller Mitglieder.

Uns steht dafür unsere Mitgliederzeitschrift „mit Herz & Hand“ zur Verfügung.

Ein Redaktionsteam, bestehend aus 5 Mitgliedern, ist hierfür an der Arbeit.

Im letzten Jahr sind zwei Ausgaben erschienen.

Herzlichen Dank an die Mitglieder dieser Arbeitsgruppe.

Aus wirtschaftlichen Gründen haben wir bei der letzten Ausgabe begonnen die Ausgabe der „mit Herz & Hand“ per E-Mail zu versenden. Auf Wunsch wird die Mitgliedszeitschrift aber auch in der bisherigen Form weiterversandt.

Hier meine Bitte:

Geben Sie uns, falls vorhanden, Ihre E-Mail-Adresse bekannt.

Hospiz bedeutet Herberge

Entsprechend diesem Leitsatz haben wir ab März letzten Jahres eine im Dezember 2021 erworbene Immobilie in der Königsberger Str. in Salzgitter Lebenstedt an eine ukrainische Flüchtlingsfamilie, bestehend aus fünf Erwachsenen und zwei Jugendlichen, vollständig eingerichtet vermietet. Die Einrichtung wurde aus Sachspenden zusammengestellt.

Begleitungen – Abrechnung nach § 39 a SGB V

Sie wissen, dass wir ein Teil unserer Kosten für die Begleitung von Schwerstkranken und Sterbenden durch ein Abrechnungsverfahren mit den Krankenkassen refinanziert bekommen.

Ein wichtiger Faktor ist dabei die Anzahl der fähigen / ausgebildeten Begleiter und die Zahl von Begleitungen.

Bei der Hospiz Initiative haben im abgelaufenen Jahr 37 Ehrenamtlich 45 abgeschlossene Begleitungen durchgeführt. Diese nüchternen Zahlen stellen unsere ursprüngliche Aufgabe dar.

Was für eine Leistung?

Sie wissen um Ihren Einsatz.

Sie wissen um die betroffenen Menschen und ihre Zugehörigen.

Zahlreiche Fortbildungen - fachlich ausgewählt und organisiert durch unsere Koordinatorinnen und Supervisoren - haben das nötige Rüstzeug gegeben und auch das Miteinander in unserem Verein gefördert.

Vereinsinternes

In der Vorstandssitzung vom 06.12.2022 hat der Vorstandsvorsitzende Herr Ralf Maly mit sofortiger Wirkung seinen Rücktritt erklärt. Diese Funktion wird von diesem Zeitpunkt an vom stellvertretenden Vorsitzenden ausgeübt. Schon für die Darstellung des Vereins nach Außen ist ein Vorstandsvorsitzender zwingend erforderlich. Deshalb werden wir heute noch unter den kommenden Top 11 eine Wahl vornehmen.

Betriebskostenvereinbarung mit dem Hospiz Salzgitter gGmbH

Als Betreiber eines stationären Hospizes sind wir gesetzlich dazu verpflichtet, 5 v. H. der Betriebskosten des Hospizes zu tragen. Im Herbst des letzten Jahres wurde mit dem Hospiz eine Vereinbarung abgeschlossen, die die Höhe des Betriebskostenzuschusses abhängig macht von wirtschaftlichen Ergebnissen des Hospizes. Je höher der wirtschaftliche Überschuss des Hospizes, je geringer unser Betriebskostenzuschuss. Diese Vereinbarung gilt ab dem Wirtschaftsjahr 2021.

Kleiner Kolpingladen Salzgitter Thiede

Seit Jahren verbinden das Hospiz und uns freundschaftliche Beziehungen mit dem kleinen Kolpingladen in Salzgitter Thiede. 10 Damen sammeln, sortieren und verkaufen hier gebrauchte Kleidung. Der Erlös ist für das Hospiz und die Hospiz-Initiative Salzgitter bestimmt. Im Lauf der Jahre kam eine stattliche Summe zusammen. Allein im letzten Jahr waren es 5.000,00 Euro. Wir sammeln Kleidung für diese gute Sache und liefern sie dort an. Einen herzlichen Applaus den Damen des „Kleinen Kolpinglädchens“.

Für uns

Am 26.07.2022 konnten wir in diesen Räumen eine besondere Vernissage eröffnen. Die Salzgitteraner Künstlerin Yvonne Weber eröffnete ihre Ausstellung. Viele Gäste lernten dabei auch unsere Räumlichkeiten und natürlich auch uns und unsere Arbeit kennen. Ein gelungenes Stück Öffentlichkeitsarbeit.
Danke an alle Akteure.

Sommerfest

Der „Schwankende Ritter“ in Cramme ist vielen von uns seit dem Sommerfest im August letzten Jahres ein Begriff. Dabei wurden auch die neuen Ehrenamtlichen feierlich in unsere Runde aufgenommen. Gemütlich Stunden mit netten Gesprächen bei gutem Essen und Trinken – also wohlthuender Müßiggang schlossen sich an.
Wiederholung versprochen.

Unsere Mitgliederentwicklung

Abschließende noch ein ernstes Thema.
Unsere Mitgliederentwicklung gibt Anlass zur Sorge. In 2022 haben wir 43 Mitglieder verloren. Hauptsächlichster Grund war der Tod eines oft langjährigen Mitglieds. Hier müssen wir dringend gegensteuern.

So bitte ich Sie, in Ihrem Bekannten- und Freundeskreis für eine Mitgliedschaft in der Hospiz-Initiative Salzgitter zu werben. Niemand muss aktiv mitarbeiten, wichtig ist die Unterstützung unserer Arbeit durch eine Beitragszahlung. Informationsmaterial steht zur Verfügung.

Nutzen Sie bitte aber auch noch eine andere Möglichkeit. Sprechen Sie auf allen Veranstaltungen der HIS Besucher auf Mitgliedschaft an. Die Sinnhaftigkeit und der hohe gesellschaftliche Nutzen unserer Arbeit sind gute Argumente.

Vielen Dank.

Ein letzter Hinweis

Wir werden den Datenschutz im Verein überarbeiten. Diese Aufgabe hat Frau Inschläger übernommen. Sie wird dazu am Ende dieser Mitgliederversammlung informieren.

Schluss

Danke für Ihre geduldige Aufmerksamkeit

Fragen?